

DECLARACION

En el marco del trabajo de la Comisión Afrodescendiente Antirracista y la Comisión Nacional de Género y Feminismos, la Presidencia del Frente Amplio declara:

El Frente Amplio realiza una reflexión política y ética y nos expresamos con absoluto y profundo repudio ante las expresiones racistas, misóginas y clasistas hacia Yessy López, mujer afro, frenteamplista, artista y referente de la cultura de nuestro país.

La violencia racial es delito. El ataque personal y político hacia Yessy es un ataque hacia todas las personas afro del país, en especial hacia las mujeres y tiene sus raíces en la cultura de la exclusión, del racismo cultural e institucional. Aún hoy se exponen relatos sobre las personas afro para intentar desvalorizar y menospreciar su inteligencia, su resiliencia y su capacidad de interpretar la realidad, fruto de un país que niega el racismo y sus consecuencias cotidianas.

El Frente Amplio, fuerza política antirracista y antipatriarcal, repudia toda expresión de racismo y de discriminaciones, en el entendido que en el sistema democrático todas las personas tienen derecho de ser representantes y ser representadas. Así las mujeres afro que disputan espacios, representan a un amplio sector de la población y desafían aspectos estructurales del poder.

¿Qué hay detrás de los discursos racistas?

Los discursos de odio, de violencia racista y política, son discursos coloniales en el siglo XXI y responden a esa concepción de política para unos pocos y los mismos de siempre.

Los hechos recientes, evidencian que la activación partidaria de las mujeres afro continúa siendo resistida. Para materializar el ejercicio del derecho a la representación, los partidos debemos comprometernos en la apertura, la consolidación de espacios, y desafiarlos a construir nuevos sentidos comunes.

Es por ello que el Frente Amplio potencia a sus referentes, reconoce sus saberes, suma y amplía sus voces, y genera acciones que visibilizan que el Uruguay justo, democrático e igualitario que queremos es con todas las personas en todo el país y solo así será posible.

En este sentido, el trabajo de la Comisión de Género y Feminismos y la Comisión Afrodescendiente Antirracista permitieron la construcción de un programa que incluye ambas perspectivas en clave de igualdad, no discriminación, equidad de género y étnico racial.

Por todo lo expuesto, repudiamos la violencia ejercida sobre nuestra compañera Yessy López, haciéndole saber que cuenta con nuestro respaldo político, emocional, y que acompañamos todas las acciones legales que decida tomar.